

MAGAZINE

COLOMBIA

Mosaico Cultural

CALIFORNIA

Febrero - marzo 2025

**CALIFORNIA
ARDE EN LLAMAS.**

**TENDENCIAS DE TECNOLOGÍA
PARA PEQUEÑAS EMPRESAS.**

**ALCOHOLISMO EN MENORES DE 21
AÑOS: REALIDAD Y PREVENCIÓN**



Cancillería



Consulado de
Colombia en Los Angeles





Olga Cielo Molina de la Villa
Cónsul General de Colombia
en Los Ángeles CA

Director
Andrés Barrera El Gato

Periodistas
Laura Franco
Andrés Barrera El Gato

Colaboradores
Clemencia Carroll.
Especialista en Relaciones Públicas y
Comunicaciones.

Fernando Duque.
Asesor- Consultor

Martin Quiroz.
Abogado

Elías Bolívar.
Consultor en educación

German Ángel.
The Angel Foundation

MAGAZINE
COLOMBIA

Mosaico Cultural

CALIFORNIA

DIAGRAMACIÓN Y DISEÑO

+Creativa

Diseño Gráfico & Creatividad

Alegoría Radio

Advertising and entertainment

Las opiniones expresadas en los artículos publicados en esta revista son responsabilidad exclusiva de sus autores y no reflejan necesariamente la posición de la editorial.

Aunque nos esforzamos por garantizar la precisión de la información, la editorial no se hace responsable por errores, omisiones o interpretaciones erróneas de los contenidos.

CONTENIDO

01

EDITORIAL.

Pag. 4

05

DERECHOS Y CONSEJOS
PARA INMIGRANTES
INDOCUMENTADOS EN
ESTADOS UNIDOS.

Pag. 15

02

TENDENCIAS DE
TECNOLOGÍA PARA
PEQUEÑAS EMPRESAS.

Pag. 6

06

CÓMO OBTENER UNA
LICENCIA DE CONDUCIR
EN CALIFORNIA.

Pag. 16

03

GOBERNANZA
MIGRATORIA.

Pag. 8

07

ALCOHOLISMO EN
MENORES DE 21 AÑOS:
REALIDAD Y PREVENCIÓN

Pag. 18

04

CALIFORNIA
ARDE EN LLAMAS.

Pag. 11

08

ARTE Y CULTURA.
JUAN ROSILLO: INSPIRACIÓN
Y TALENTO SIN FRONTERAS,
ARTE Y PASIÓN DE UN
MAESTRO EN LOS ÁNGELES

Pag. 21



Cancillería



Consulado de
Colombia en Los Angeles



Colombia
Nos Une



EDITORIAL

En este tiempo en que se acercan las celebraciones del inicio de un nuevo año, es tradicional que se invite a reflexionar sobre valores tales como la paz, la solidaridad, la esperanza, la alegría y el amor. En este sentido, vale la pena que, como colombianos, estemos donde estemos, reflexionemos sobre el papel que cada uno de nosotros tiene para promover estos valores en este tiempo. Tener paz en nuestros corazones, paz interior, paz con nuestro prójimo, empezando por nuestras familias y vecinos, paz con nuestros connacionales.

Solidaridad, un valor que invita a extender la mano a aquellos que se encuentran en condiciones de vulnerabilidad y riesgo. Promover la esperanza, sabiendo que, con nuestra actitud creativa y transformadora, podemos ayudar a otros y contribuir a crear un mundo mejor. La alegría de disfrutar lo que tenemos, y el valor supremo del amor del mundo cristiano, pero también un valor que está en el ADN del ser humano.

Hoy estamos seguros de que, en medio de los tiempos que corren en el mundo, si actuamos guiados por estos valores, podremos crear un tiempo y un mundo mejor, y podremos incidir para que aquellos que viven situaciones difíciles puedan tener momentos de esperanza en sus vidas y sembrar esperanza en el mundo. Sembrar a partir de la solidaridad, a partir de la ayuda mutua, a partir de la convergencia en acciones múltiples, solidarias y colectivas, con el propósito de ayudar. Por tanto, en esta revista queremos aportar un granito de arena en el propósito de promover acciones que contribuyan al fortalecimiento del liderazgo y la organización para la construcción y el fortalecimiento de la comunidad de los nacionales colombianos residentes en el sur de California, Arizona y Nuevo México.

En particular, nos interesa contribuir a la dinamización y el fortalecimiento del Sistema de Participación para la Promoción y el Desarrollo de la Comunidad colombiana



Consulado de Colombia en Los Ángeles



en el sur de California, Arizona y Nuevo México, y por eso hacemos un llamado para que se reactiven las diferentes mesas de trabajo de esta iniciativa. En este sentido queremos hacer un llamado a los líderes y organizaciones de la comunidad colombiana para que se integren a las mesas de Solidaridad y Ayuda, Emprendimiento, Divulgación y Comunicación, Formación y Capacitación, Cultura y Asistencia, las cuales tienen la finalidad de generar iniciativas, acciones y proyectos orientados a potenciar la capacidad de liderazgo y organización de nuestra comunidad.

Como Revista nos hemos propuesto convertirnos en un medio de difusión y divulgación de información orientada a mejorar los niveles de conocimiento y formación de la comunidad colombiana en diferentes ámbitos del conocimiento y la cultura.

En este número nuestros lectores encontrarán un variado menú de temas relacionados con la vida cotidiana, los negocios, la tecnología y la cultura que esperamos sean de utilidad para nuestra comunidad. Invitamos a quienes estén interesados en contribuir a la sostenibilidad de esta iniciativa, nos envíen temas de interés, artículos, nos refieran personas para ampliar el grupo de colaboradores de esta revista.

Fernando Duque.
Asesor- Consultor

Viva Colombia



Consulado de
Colombia en Los Ángeles



TENDENCIAS DE TECNOLOGÍA PARA PEQUEÑAS EMPRESAS

En Estados Unidos, las micro y pequeñas empresas representan una parte esencial de la economía, y las empresas latinas están creciendo a un ritmo acelerado. Según datos recientes del Latino Entrepreneurship Initiative de Stanford, los empresarios latinos lanzan negocios al doble de la tasa del promedio nacional, contribuyendo con más de \$800 mil millones de dólares anuales a la economía del país. En California, hogar de una de las comunidades latinas más grandes, estos negocios son pilares en sectores como el comercio minorista, la construcción, la gastronomía y los servicios.

Sin embargo, las microempresas latinas enfrentan desafíos significativos, como el acceso limitado al financiamiento, la falta de recursos tecnológicos y las barreras del idioma. A pesar de ello, muchas han encontrado en la tecnología una aliada para superar obstáculos y alcanzar el éxito.

Integrar soluciones tecnológicas no solo permite a las empresas latinas competir en el mercado actual, sino que también les brinda herramientas para innovar y conectar con su comunidad. En este artículo, exploraremos las tendencias más relevantes en tecnología para pequeños negocios y cómo los emprendedores pueden implementarlas de manera práctica y accesible.

1. Digitalización de procesos

Automatizar tareas administrativas y operativas es esencial para optimizar el tiempo y los recursos. Por ejemplo, herramientas como QuickBooks simplifican la contabilidad, mientras que Trello y Asana ayudan a organizar proyectos y mejorar la comunicación en equipos pequeños.



2. Comercio electrónico y ventas en línea

El comercio electrónico ha crecido con rapidez, especialmente desde la pandemia. Plataformas como Shopify o Etsy permiten a los pequeños negocios crear tiendas en línea sin necesidad de conocimientos técnicos avanzados.

Consejo práctico:

Si ya tienes un negocio físico, usa redes sociales como Instagram o Facebook para mostrar tus productos y vincúlalos a tu tienda en línea. Las redes sociales también son un canal excelente para conectar con la comunidad y fortalecer tu marca.

3. Marketing digital y personalización

Con la ayuda de herramientas como Google Ads o Meta Business Suite, las pequeñas empresas pueden llegar a clientes locales e internacionales con presupuestos accesibles. Además, la personalización del servicio,



como enviar mensajes en español y considerar las festividades latinas, puede marcar una gran diferencia.

Ejemplo:

Luis González, propietario de un negocio de limpieza en San Francisco, creó una campaña en Facebook dirigida específicamente a comunidades latinas en su área, destacando la importancia de contratar servicios confiables en su idioma. En un mes, incrementó su base de clientes en un 30%.

4. Uso de inteligencia artificial (IA)

La IA ya no es exclusiva de las grandes empresas. Herramientas como ChatGPT pueden ayudar a redactar correos, crear contenidos para redes sociales o responder preguntas frecuentes. Además, aplicaciones como Grammarly mejoran la calidad de la comunicación escrita, tanto en inglés como en español.

5. Ciberseguridad accesible

La protección de datos debe ser una prioridad. Pequeñas acciones como implementar contraseñas seguras, usar software antivirus y habilitar la autenticación en dos pasos pueden prevenir problemas mayores. Plataformas como Norton o Avast ofrecen soluciones asequibles para pequeños negocios.

Recursos para comenzar

Small Business Administration (SBA): Programas y recursos para emprendedores latinos.

Centro de Desarrollo de Pequeñas Empresas de California (SBDC): Ofrecen asesorías gratuitas en español.

Grow with Google: Cursos en línea sobre herramientas digitales para negocios pequeños.

Wix y Squarespace: Plataformas accesibles para crear sitios web profesionales sin necesidad de experiencia en diseño.

SCORE: Organización sin fines de lucro que ofrece mentorías gratuitas y apoyo en la elaboración de planes de negocio.

TechSoup: Recursos tecnológicos y software a bajo costo para organizaciones y pequeños negocios.

Reflexión final

La tecnología no solo ayuda a mejorar la eficiencia, sino que también abre oportunidades para conectar con la comunidad, adaptarse a los cambios y expandir tu negocio. Como emprendedor latino, tienes la creatividad y la resiliencia para integrar estas herramientas y llevar tu empresa al siguiente nivel.

GOBERNANZA MIGRATORIA



De izquierda a derecha: Sol Carvajal – Asesora Social. - Clemencia Carroll – Líder Comunitaria - Olga Cielo Molina de la Villa – Cónsul General de Colombia en Los Ángeles - California. - Luis Melvin Henríquez – Líder Comunitario. - Siriyan Lowenberg – Multiplicadora.

de los migrantes, también participo con el tema de causas de la migración, Rafael Perea Chalá es antropólogo y doctor en humanidades, con más de 20 años de experiencia en antropología afroamericanística, experto en estudios de migración, centrado en culturas afroamericanas, etnomusicología y derechos de comunidades afrocolombianas.

Rafael Perea dio inicio al evento exponiendo los factores estructurales que más influyen en el fenómeno migratorio de Colombia en la actualidad, la transformación del perfil del migrante colombiano en los últimos años en relación con la violencia, el conflicto armado y la inestabilidad económica, además de como impacta el cambio climático en las decisiones de migración en Colombia, los principales retos que a los que se enfrentan las comunidades de origen en Colombia debido a la migración masiva, que estrategias se están implementando para mitigar estos efectos y como pueden los gobiernos y la sociedad civil trabajar juntos para abordar las causas profundas de la migración y crear soluciones sostenibles para las comunidades afectadas.

En la segunda intervención Julieth Bedoya y Johana Navarrete hablaron sobre los hallazgos recientes en los estudios sobre migración que han demostrado ser más impactantes en la comprensión de las dinámicas sociales y económicas de los migrantes, la influencia de la migración en las políticas nacionales e internacionales y los desafíos que existen al tratar de equilibrar los derechos de los migrantes con las necesidades de los países receptores, además de la contribución en los estudios cualitativos y cuantitativos a una mejor comprensión de los obstáculos que enfrentamos los

El sábado 9 de noviembre de 2024, se llevó a cabo el evento: Gobernanza Migratoria, en las instalaciones del consulado general de Colombia en los Ángeles.

Durante este día se desarrolló una importante actividad para nuestra comunidad que contó con la presencia de panelistas expertos en temas de migración.

Julieth Bedoya Rangel, socióloga de la universidad autónoma, actualmente coordinadora de La Red de Migración de la Asociación Colombiana de demografía, población y desarrollo, quien por su experiencia expuso el tema de estudios sobre migración/remesas.

Johana Navarrete Suárez, Investigadora posdoctoral en el Seminario Migración, Desigualdad y Políticas Públicas del

colegio de México. Entre sus principales intereses de investigación se encuentran la migración internacional, la migración interna forzada, las identidades étnicas y diversidad en la migración, los procesos de discriminación y desigualdad, quien trato el tema de estudios sobre migración.

Angie Bibiana Méndez Castaño, abogada de la Universidad Cooperativa de Colombia, Coordinadora Local del Programa de Asistencia Legal a Población con Necesidad de Protección Internacional y Víctimas de Conflicto Armado de la Corporación Opción Legal con el Apoyo de ACNUR, en convenio con la Universidad Cooperativa de Colombia, Cofundadora de la Clínica Local sobre Protección Internacional y Migraciones quien en su intervención hablo sobre el Retorno y reintegración



Graciela Arreola
Oficial Relaciones Comunitarias.



Clemencia Carrol
Líder Comunitaria.



migrantes y cerrando con el tema de derechos humanos de los migrantes y la formulación de políticas públicas más inclusivas.

Respecto al tema de retorno y reintegración de los migrantes, la panelista Angie Méndez expuso cuales son las principales dificultades sociales y económicas que enfrentamos los migrantes al retornar a las comunidades de origen, especialmente cuando estas comunidades no han experimentado cambios significativos en infraestructura y empleo, barreras legales existentes que dificultan la reintegración de los migrantes retornados y como se podrían reformar las leyes para hacer este proceso más accesible y justo, además de la importancia del apoyo institucional y social en el proceso de retorno que puede llevar a una exclusión de los migrantes en sus comunidades. En cuanto a los derechos humanos se dialogó sobre cómo pueden los países garantizar que los migrantes que retornan no solo tengan acceso a sus derechos básicos, sino también que cuenten con oportunidades de integración y desarrollo, además del papel que juegan las organizaciones internacionales como la IOM o ACNUR en el proceso de retorno y reintegración de los migrantes.

En cuanto a las remesas, se presentaron los cambios en términos de volumen y distribución en los últimos años, además del impacto que tiene este fenómeno en las economías locales de las regiones más afectadas por la migración, en términos de desarrollo local se expusieron las áreas más beneficiadas por el envío de remesas como por ejemplo la educación, salud o infraestructura, los problemas que enfrentan los migrantes al enviar remesas a su familia como las altas tarifas en las transferencias y el acceso limitado a servicios financieros y que políticas públicas podrían ser implementadas para fomentar un uso más eficiente de los envíos en proyectos de desarrollo local y reducir la dependencia de las remesas como única fuente de ingresos.

Durante de esta actividad de Gobernanza Migratoria, los panelistas trataron temas, como que tan efectivas han sido las normativas internacionales como la Convención Internacional sobre la Protección de los derechos de todos los trabajadores migratorios y de sus familiares en la protección de los derechos de migrantes, a nivel nacional que políticas se están implementando para garantizar que los migrantes tanto en su etapa de desplazamiento como en

su retorno reciban un trato justo y obtengan sin ningún impedimento acceso a servicios básicos como salud y educación.

En el contexto de los derechos de los migrantes se habló sobre los principales desafíos que enfrentamos los migrantes en términos de discriminación, acceso a la justicia y la defensa de nuestros derechos, así como puede la cooperación internacional mejorar las normativas y las políticas relacionadas con los derechos de los migrantes, especialmente en tiempos de crisis humanitaria o aumento de la migración forzada.

CAUSAS DE LA MIGRACIÓN:

Rafel Perea Chalá

La migración es un fenómeno complejo que ha afectado a Colombia de diversas maneras a lo largo de su historia. En los últimos años, el país ha experimentado un aumento significativo en el número de personas que deciden abandonar su hogar, buscando mejores oportunidades y condiciones de vida en el extranjero. Entre las causas más relevantes se encuentran la violencia, el conflicto armado, la inestabilidad económica, la falta de acceso a

servicios básicos y más recientemente, los efectos del cambio climático.

Es fundamental entender estos factores para poder abordar la migración desde una perspectiva integral, cuyo objetivo es abrir un espacio de diálogo en el que todos podamos compartir ideas, experiencias y reflexiones sobre este importante tema, así como reconocer grosso modo los indicadores de este fenómeno.

ESTUDIOS SOBRE MIGRACIÓN:

Yulieth Bedoya y Johana Navarrete Suárez

La migración es un fenómeno complejo que ha sido objeto de estudio en diversas disciplinas, incluyendo la sociología, la antropología, la economía y la ciencia política. Los estudios sobre migración abordan múltiples aspectos, como las causas y consecuencias del desplazamiento de personas, las políticas migratorias y la integración de los migrantes en las sociedades receptoras. Además, se investigan las experiencias de los migrantes, los desafíos que enfrentan y su impacto en las comunidades tanto de origen como de destino. A través de metodologías cualitativas y cuantitativas, los estudios buscan comprender cómo la migración afecta las dinámicas sociales, económicas y culturales, así como las respuestas políticas que genera en diferentes contextos. Estos enfoques son fundamentales para formular políticas más efectivas y humanitarias que aborden las necesidades y derechos de los migrantes.

RETORNO Y REINTEGRACIÓN DE LOS MIGRANTES:

Angie Bibiana Méndez Castaño

Las causas de migración, profundamente analizadas en diversos estudios, revelan la complejidad del fenómeno migratorio y su relación intrínseca con el retorno, subrayando la necesidad de políticas que aborden

tanto el desplazamiento como la reintegración de los migrantes en sus comunidades de origen, teniendo en cuenta la complejidad del proceso de migración y retorno.

Evidentemente, existen derechos y normativas que respaldan a los migrantes en su proceso de integración y retorno. A nivel internacional, instrumentos como la Convención Internacional sobre la Protección de los Derechos de Todos los Trabajadores Migratorios y de Sus Familiares, establecen principios fundamentales que protegen a los migrantes y garantizan su dignidad, seguridad y acceso a servicios básicos. A nivel nacional, muchos países han implementado leyes que reconocen los derechos de los migrantes, lo que incluye el acceso a la salud, educación y empleo, así como el derecho a la no discriminación.

Además, es crucial que estas leyes sean efectivamente implementadas y que los migrantes tengamos acceso a la información sobre nuestros derechos, para poder defenderlos adecuadamente. La promoción de un marco legal robusto no solo favorece la integración de los migrantes, sino que también contribuye al desarrollo social y económico de las comunidades que los reciben.

Estos espacios están organizados y diseñados para que todos los connacionales de la jurisdicción podamos acceder a esta valiosa información y así estemos más y mejor informados, logrando multiplicar y compartir este conocimiento que nos brindan los expertos y profesionales del tema en este gran esfuerzo que hacen la Cancillería, el Consulado General de Colombia en Los Ángeles y Colombia Nos Une.

**Andres Barrera
El Gato**



CALIFORNIA ARDE EN LLAMAS

Tragedia de magnas dimensiones ha cobrado la vida de al menos 25 personas, dejando más de 150 mil evacuadas y arrasando más de 160 kilómetros cuadrados entre viviendas y bosque.



El consulado general de Colombia en Los Ángeles, California, bajo la dirección de la Sra. cónsul Olga Cielo Molina de la Villa, ha llegado a las zonas del desastre para verificar el número de connacionales afectados, saber sus necesidades inmediatas y ofreciendo el apoyo y presencia para nuestros compatriotas víctimas de esta inesperada tragedia.

Durante el acompañamiento de campo realizado por el equipo del consulado, en las locaciones afectadas y gracias a la colaboración del ejército de Estados Unidos, la Cruz Roja, entidades gubernamentales y los voluntarios, se realizó el recorrido donde, entre el humo que aún queda y el espeso olor a quemado, se siente la desolación y se observa con dolor e impotencia todo lo que algún día fue un sueño reducido a cenizas.

En este proceso de apoyo, logramos obtener el testimonio de Natalia Quintana, colombiana afectada por los incendios, quien lleva viviendo 8 años en el área de Pasadena, una de las zonas impactadas por el desastre. Nuestra compatriota relata los momentos de angustia y nos cuenta que la pesadilla empezó dos días antes, donde los vientos soplaban tan fuerte como nunca se habían sentido averiando estructuras y vidrios; el aterrador ruido que producían los vientos se fundía en la angustia y presentimiento que algo malo iba a suceder.

Dos días después del inicio de estos fuertes vientos el mal presentimiento desafortunadamente se hizo realidad y aproximadamente a una hora antes que las llamas empezaran a consumir todo lo que tenían por delante se dio la orden de evacuación que acompañado de la angustia y premura solo dio tiempo para salvar las mascotas y una muda de ropa y quizás algo de aseo personal.

Natalia nos relata que todo era como una película de terror, mientras evacuaba observaba por el retrovisor de su vehículo como una bola gigante de fuego arrasaba con todo, acabando con la paz mental y creando un trauma que aún está latente.

Ahora ya no existe nada, desolación, tristeza, lagrimas, dolor e imágenes impactantes que dejó esta catástrofe que nos hace pensar lo frágil que es la vida, Natalia Quintana, nos cuenta que es muy doloroso como ver que los lugares donde ella cotidianamente transcurría y solía estar y visitar ya no existen, bancos, restaurantes, cafés, salones de belleza, negocios grandes y pequeños, mansiones, casas de familia, casas de sus vecinos y amigos, apartamentos, escuelas, supermercados, todo se lo devoró el fuego todo se convirtió en cenizas. Aunque ella afortunadamente no perdió nada físico, si se quedó sin empleo ya que el fuego consumió su lugar de trabajo.

Hasta el día de hoy no ha podido regresar a su casa, ya que el agua no es potable, la calidad del aire es muy mala y se están detectando partículas cancerígenas en el ambiente, además de las restricciones de las autoridades en el ingreso para evitar los saqueos que desafortunadamente se estaban presentando. Ya en la parte positiva y que en estos momentos de tristeza y desolación hace tanta falta, es gratificante notar la unión de la comunidad, ya que las ayudas y donaciones no se han hecho esperar, entregando dotaciones de limpieza y aseo, comida, frazadas y cobijas para el frío, además del auxilio que otorga la Agencia Federal de Gestión de Emergencia, FEMA, cuya misión es ayudar a las personas, antes, durante y después de los desastres.



De izquierda a derecha. María Fernanda Báez – Practicante Consulado General de Colombia en Los Angeles California. Sol Carvajal – Asesora Social. Luz Mary Bayona – Voluntaria Diego Ospina – Voluntario



De izquierda a derecha: Alfonso Rodríguez – Cónsul República Dominicana en Los Angeles California. Héctor María Monacci - Cónsul de Argentina en Los Angeles California. Juliessa Gutiérrez Villanueva – Cónsul de Honduras en Los Angeles California. Sol Carvajal – Asesora Social Consulado General de Colombia en Los Angeles California. Carlos González Gutiérrez – Cónsul de México en Los Angeles California. Pedro Bravo – Cónsul de Perú en Los Angeles California. □ Manuel Alcibiades Ruiz – Cónsul de Paraguay en Los Angeles California. □ Cesar Gustavo Anda – Cónsul de Ecuador en Los Angeles California

En la evaluación de los daños causados por los incendios forestales de 2025, tuvieron un impacto devastador en grandes y múltiples dimensiones, dejando hasta el momento 25 muertes y 16 desaparecidos (ningún colombiano), más de 74 mil afectados, 105 mil evacuados, un área de 160 mil kilómetros arrasados por las llamas, 12.500 estructuras averiadas, como también se afectó significativamente la calidad del aire y los ecosistemas tuvieron un daño casi irreparable. Económicamente, las pérdidas son incalculables que, según expertos, ascienden a más de los 150 mil millones de dólares.

Estas tragedias, desafortunadamente, en la mayoría de los casos pasan sin avisar, sorprendiendo a las comunidades de una mala forma, ya que el no estar prevenidos es más letal. Por este motivo se deben activar los protocolos de rescate y prevención que deben ser conocidos y aplicados por la ciudadanía.

Al detectarse un incendio forestal que represente una amenaza significativa para la población, se activará el protocolo de atención a afectados, notificando a las autoridades e informando a todas las agencias gubernamentales relevantes, servicios de emergencia, organizaciones no gubernamentales y voluntarios. Luego se debe hacer una evaluación de la situación, valorando los daños causados como pérdidas de vivienda, infraestructura y recursos naturales. Luego de identificar las zonas afectadas, se delimitarán las áreas más afectadas para focalizar los esfuerzos de ayuda. Asimismo, se deben determinar las necesidades inmediatas de la población afectada, como alimentos, agua, refugio y atención médica.

Diana Boyd, colombiana y miembro de la Cruz Roja, quien está presente activamente en la zona, nos cuenta que los equipos de recuperación de esta esta entidad continúan sirviendo a los hogares afectados en los centros de recuperación de desastres, los puntos de reingreso y los puntos de distribución a lo largo del perímetro del incendio, brindando una asistencia inmediata, desde que se comenzó el programa el 15 de enero, distribuyendo más de 5.417.600 dólares en manos de personas que lo han perdido todo por estos devastadores

incendios. Asimismo, nos comenta que se han entregado más de 138.300 comidas y snacks, servido 44.790 comidas calientes y 125 comidas estables, asimismo se han distribuido 133.145 suministros de emergencia a 17.045 hogares y se han realizado 975 llamadas para las solicitudes de reunificación. Actualmente hay dos refugios de emergencia abiertos albergando más de 377 personas.

Los equipos de transición de la Cruz Roja para residentes de refugios han equipado a 78 hogares con las herramientas y recursos para salir del refugio de emergencia y dar el siguiente paso, además de proporcionar 15.758 pernoctaciones. Los miembros de la policía de Los Ángeles nos brindaron los detalles e información sobre dónde fueron trasladados los afectados, en qué parte se realiza la entrega de alimentos y ayudas generales:

Vivienda

Estas ayudas se están prestando a los residentes que han sido desplazados de sus hogares u obligados a evacuar por los incendios forestales. Airbnb está trabajando con 211 LA, que sirve al Condado de Los Ángeles, para ofrecer alojamiento temporal gratuito. Además, se están ofreciendo estancias totalmente gratuitas financiadas por la generosidad de los anfitriones de Airbnb. Para más información: [Airbnb.org](https://www.airbnb.org). En Big Bear se está ofreciendo alojamiento con grandes descuentos y 4 vales de comida de \$25 para los restaurantes de Snow Summit y Bear Mountain; consulta [bigbear.com](https://www.bigbear.com).

Salud mental

Este tema debe ser prioritario, ya que es de suma importancia y urgencia ser tratado inmediatamente, así que, si tú, un ser querido o un conocido está luchando con una crisis de salud mental o considerando el suicidio, debes llamar, enviar un mensaje de texto o utilizar el chat al 988 inmediatamente o recurrir al 9-1-1. Como punto de entrada para servicios de salud mental, puedes acceder al Centro ACCESS del Condado de Los Ángeles, que está abierto y operando 24 horas del día, los 7 días de la semana; también puedes comunicarte al 1-800-854-7771.



Recursos para profesionales de salud

Si eres profesional de la salud y estuviste afectado por los incendios del sur de California o conoces a alguien en estas condiciones, es importante saber que la empresa de ropa sanitaria FIGS está proporcionando gratuitamente equipos de protección personal, además de comidas, batas y ayuda con los gastos de guardería accediendo a hereforLA@wearfigs.com. Igualmente, DaVita, proveedor integral de atención renal, activó su plan de respuesta de emergencia ante los devastadores incendios, ofreciendo: Atención a cualquier persona que necesite tratamiento de diálisis, ayuda en identificación de refugios seguros, traslado de pacientes a centros donde se les pueda proporcionar el tratamiento de diálisis de forma segura, Suministro de información médica, prescripciones, instrucciones dietéticas e información sobre diferentes centros de diálisis. Coordinación con otros proveedores de diálisis y atención de salud para garantizar la continuidad de la atención a todos los pacientes. Instalación de purificadores de aire en los centros situados en las zonas afectadas.

Realización de reuniones periódicas con los equipos locales para ayudar a coordinar la seguridad de las personas afectadas. Si necesitas atención de diálisis, llama a DaVita al 1-800-400-8331.

Asistencia para viajes compartidos

Las plataformas Lyft y Uber están ofreciendo promociones y ayudas a los afectados por los incendios forestales de esta forma: Lyft otorga dos viajes de hasta \$ 25 cada uno (\$ 50 en total) para los residentes de Los Ángeles utilizando el código CAFIRERELIEF25.

Uber brinda viajes gratuitos de hasta \$40 a quienes utilicen el código WILDFIRE25.

Almacenamiento

Los afectados por los incendios forestales pueden obtener 30 días de alquiler gratuito de un contenedor U-Haul o de un contenedor U-Box.

Ayuda auditiva

El Dr. Amit Gosalia está trabajando para reemplazar los audífonos y cargadores de las víctimas de los incendios. Si tienes un audífono de Starkey Hearing, Signia Hearing, Oticon o Cochlear Corp, puedes contactarlos para un reemplazo sin ser necesario acudir a su consulta. Si fuiste afectado por estos incendios y necesitas de estos servicios, llama al 602-625-7655 para obtener más información.

Recursos comunitarios

La hoja de cálculo de recursos de la tienda MALAN Fire & Wind contiene los lugares más recientes que abren sus puertas a los afectados, en zonas como Agoura Hills, Arcadia, Azusa, Bakersfield, Burbank, Chino, City of Industry, Covina, Crenshaw, Glendale, Greater Los Angeles, Huntington Beach, Koreatown, Laguna Hills, Lawndale, Long Beach, Marina del Rey, Miracle Mile, Montebello, Montrose, Northridge, Oxnard, Pacoima, Palmdale, Panorama City, Pasadena, San Gabriel Valley, Santa Monica, Sherman Oaks, Silverlake, Skid Row, Ventura, West Adam y Woodland Hills. Las autoridades competentes deben establecer un Centro de Operaciones de Emergencia (COE) para coordinar las acciones de todas las agencias involucradas, además de crear canales de comunicación efectivos para facilitar el intercambio de información entre los diferentes actores. Al realizar la evaluación, se llevará a cabo la evacuación de las zonas en peligro, siguiendo los protocolos de seguridad establecidos, activando las operaciones de búsqueda y rescate para localizar y asistir a personas atrapadas o desaparecidas.

En cuanto a la atención médica, se deben establecer centros de atención médica para brindar primeros auxilios y tratamiento a las personas afectadas, como también se habilitarán refugios para las personas desplazadas. Para las denominadas asistencias a largo plazo, se debe crear una distribución de suministros como alimentos, agua, ropa y otras provisiones esenciales, planear la reconstrucción de viviendas y comunidades, apoyar psicológicamente con



De izquierda a derecha: Edison Porras – Vicecónsul del consulado colombiano en Los Ángeles California. Diego Ospina – Voluntario.

servicios de salud mental para ayudar a las personas a superar el trauma, implementar programas de apoyo económico para ayudar a las familias y empresas afectadas.

También se deben coordinar con organizaciones no gubernamentales para crear alianzas y así complementar los esfuerzos del gobierno, creación de grupos de canalización de donaciones de particulares y empresas.

Referente a la comunicación con la comunidad, se debe realizar una información oportuna y actualizada de acuerdo con la evolución de la situación y las medidas de seguridad, creando canales de comunicación en los que se utilizarán diversos medios de comunicación para llegar a la mayor cantidad de personas.

RECOMENDACIONES PARA LA POBLACIÓN COLOMBIANA:

- Proponer acciones concretas para mejorar la prevención.
- Detección y respuesta a los incendios forestales en Los Ángeles.
- Como medidas de prevención y educación se recomienda asistir a los eventos y cursos programados por el gobierno y la comunidad, replicando esta información.
- Tener siempre al día los sistemas de alerta temprana.
- Desarrollar planes de evacuación.
- Invertir y actualizar las infraestructuras de protección contra incendios y otros desastres.

Andres Barrera - El Gato



Edison Porras
Vicecónsul del consulado colombiano en Los Angeles
California

DERECHOS Y CONSEJOS PARA INMIGRANTES INDOCUMENTADOS EN ESTADOS UNIDOS

¿Sabías que incluso si eres indocumentado, tienes derechos garantizados por la Constitución de los Estados Unidos?

No es un secreto que se vienen tiempos más desafiantes en temas de inmigración y la mejor herramienta para protegernos es estar bien informados.

Aquí te compartimos 10 consejos clave para protegerte durante una redada migratoria:

- 1.** Derecho a guardar silencio: No estás obligado a responder preguntas sobre tu estatus migratorio. Puedes decir que deseas permanecer en silencio. Debes actuar siempre con respeto a las autoridades.
- 2.** Protección contra registros ilegales: La Cuarta Enmienda de la Constitución te protege contra registros y allanamientos sin una orden judicial. Las autoridades necesitan una orden firmada por un juez para entrar a tu hogar sin su consentimiento.
- 3.** Derecho a un abogado: Aunque el gobierno no te proporcionará uno de forma gratuita en casos de inmigración, tienes derecho a consultar un abogado y lo ideal es que hables con el jurista antes de responder cualquier pregunta. Lleva la información de contacto de un abogado de inmigración o una organización de ayuda legal contigo en todo momento.
- 4.** Derecho a no firmar documentos sin asesoría: No firmes ningún documento que no entiendas, sin haber recibido orientación de un abogado. Firmar documentos sin entenderlos puede afectar negativamente tu caso.
- 5.** Derecho a una audiencia: Si eres detenido, tienes derecho a una audiencia ante un juez de inmigración para presentar tu caso. Tienes derecho a tener a tu abogado presente.
- 6.** Documentos de inmigración: Mantén contigo copias de cualquier documento relacionado con tu estatus migratorio, como permisos de trabajo, visas o cualquier correspondencia de USCIS o de la corte de inmigración.
- 7.** Evita ser víctima de fraude migratorio. Existen personas inescrupulosas tomando ventaja de personas como tú. Asegúrate de recibir información de fuentes confiables. Habla directamente con el abogado y evita contratar servicios de personas que te garantizan resultados ante la corte o hacen todo ver muy fácil; esa es la manera más posible de saber que van solo tras tu dinero.
- 8.** Tarjeta de emergencia: Una tarjeta con información de contacto de emergencia, incluyendo números de familiares o amigos que puedan ser contactados en caso de una emergencia.
- 9.** Respetar las leyes de los Estados Unidos. Cualquier violación de la ley puede complicar tu caso migratorio. Se vienen cambios en las leyes migratorias que lo harán aún más complicado.
- 10.** Inicia tu proceso. Actúa lo más pronto posible para así poder demostrar que tienes un beneficio migratorio en trámite. El Consulado General de Colombia en Los Ángeles puede brindarte asesoría legal en caso de requerirla. Asegúrate de participar en los eventos migratorios donde se le brinda información confiable a la comunidad. ¡Infórmate y protege tus derechos!



Martin Quiroz, Esq. Abogado en Colombia y en Estados Unidos.
Asesor Legal del Consulado General de Colombia en Los Ángeles, CA.

GUÍA PRÁCTICA PARA MIGRANTES

COMO OBTENER UNA LICENCIA DE CONDUCIR EN CALIFORNIA

By: Laura Isabel Franco - Estudiante avanzada
de Derecho y Administración Pública.

Muchas personas migran a Estados Unidos con el objetivo de mejorar su calidad de vida. Sin embargo, al llegar se enfrentan a un mundo muy diferente. Una de las primeras necesidades que surgen es la de un vehículo: tener un auto deja de ser un lujo para convertirse en algo esencial para la vida diaria. Frente a este escenario también se crea la obligación de obtener una licencia de conducir.

Soy Isabel Franco, colombiana, estudiante de Derecho y Administración Pública, y, como muchos de ustedes, llegué a Estados Unidos buscando un mejor futuro para mí y mi familia. Una de mis primeras experiencias fue enfrentar el reto de conducir, no solo por la necesidad de moverme, sino también por el temor de ser detenida y multada por no cumplir con la ley. Por eso, ahora ayudo y guio a las personas para que este proceso obtenga los mejores resultados al sacar la licencia de conducir en California.

Si aún no tienes tu licencia, aquí te explico paso a paso cómo obtenerla.

Paso 1: Crear una cuenta en el DMV

El DMV (Department of Motor Vehicles) es la entidad encargada de expedir licencias de conducir en Estados Unidos. El primer paso es crear una cuenta en su sitio web:



1. Ingresa al sitio web del DMV. www.dmv.ca.gov
2. Crea tu cuenta con tu correo electrónico.
3. Recibirás un correo de verificación con un enlace; haz clic en él para confirmar tu cuenta.
4. Una vez dentro, selecciona la opción de Licencia de Conducir y comienza la solicitud.

Completa la información requerida:

Nombre completo.

Fecha de nacimiento.

Color de cabello, peso, altura y otros datos personales.

Si no tienes un número de Seguro Social (Social Security), selecciona la opción “No tengo un número de Seguro Social” y continúa con el proceso.

Paso 2: Elegir y presentar la prueba teórica

El siguiente paso es presentar un examen teórico que evalúa tus conocimientos de manejo y señales de tránsito. Tienes dos opciones:

Prueba virtual: Se realiza desde tu computadora. Asegúrate de tener una buena conexión a internet y una cámara funcional. Recibirás un enlace con las instrucciones para completarla.

Prueba presencial: Debes acudir a una oficina del DMV y usar uno de los computadores disponibles.

Costo: El trámite tiene un valor de \$45 dólares, que puedes pagar con tarjeta de débito o crédito.

Contenido del examen:

Conocimientos generales: Aproximadamente 30 preguntas.

Señales de tránsito: Entre 10 y 15 preguntas.

Ejemplo de pregunta:

A medida que se acerca a una intersección con un semáforo con luz amarilla parpadeante:

- Deténgase antes de cruzar.
- Disminuya la velocidad y continúe con cuidado.
- Espere por una luz verde.

Para aprobar, necesitas responder correctamente al menos el 85% de las preguntas.

Paso 3: Documentación para la oficina del DMV

Una vez apruebes el examen teórico, deberás acudir a la oficina del DMV más cercana con los siguientes documentos:

Identificación: Es obligatorio presentar el pasaporte junto a la cédula digital o la tarjeta consular colombiana. De no ser así, pasa a segunda revisión la cual retrasará el proceso por bastante tiempo.

Comprobante de dirección: Un recibo de servicios públicos, un correo recibido o una imagen impresa de los correos del DMV.

Código de confirmación del examen teórico (incluido en los correos que recibirás).

En el DMV, te realizarán una prueba de visión, tomarán tu fotografía y completarán tu registro. Ese mismo día recibirás un permiso de instrucción, que te permitirá conducir si vas acompañado de alguien con licencia válida.

Paso 4: Programar la prueba de manejo

Después de 24 horas, podrás agendar tu prueba de manejo:

1. Inicia sesión en tu cuenta del DMV.
2. Selecciona “Prueba de conducir tras el volante”.
3. Ingresas tu número de licencia y fecha de nacimiento.
4. Elige la oficina, fecha y hora para tu prueba.

Recuerda que tienes hasta tres oportunidades para aprobar esta prueba. Si fallas las tres veces, deberás comenzar el proceso desde el principio.

Errores comunes durante la prueba de manejo:

No verificar el tráfico al arrancar en un stop.

Cambiar de carril sin mirar.

No usar las direccionales al girar.

La prueba se realiza en inglés en la mayoría de los casos. Puedes cometer un máximo de 15 errores para aprobar.

Preparación para el examen práctico

Es fundamental estar tranquilo y preparado. El DMV ofrece guías de estudio en español que puedes descargar o recoger en sus oficinas. Además, practica tus habilidades de manejo para ganar confianza.

Recuerda que para todos los trámites la página del DMV permite traducción del inglés a otros idiomas en la parte superior.

Reflexión final

Conducir en California es un privilegio que brinda independencia y facilita la vida diaria. Amigo colombiano, sigamos siendo ejemplo en este hermoso lugar. No te quedes sin tu licencia de conducir y cumple con las normas para disfrutar de este derecho al máximo.



ALCOHOLISMO EN MENORES DE 21 AÑOS: REALIDAD Y PREVENCIÓN

Cuando una persona menor de 21 años bebe alcohol, lo llamamos consumo de alcohol por parte de menores de edad, siendo esta una práctica ilegal y, aparte, muy dañina para la mente y el cuerpo de un adolescente que le afecta profundamente sin que los adultos podamos notarlo.



Los niños y adolescentes siguen bebiendo, aunque puede dañarlos. El consumo de alcohol por parte de menores de edad es un problema grave, con raíces profundas en nuestra cultura. Es hora de cambiar esa imagen, es hora de tomar medidas y dejar de mirar hacia otro lado, es hora de pronunciarnos, debemos levantar la voz y decirles a los niños y adolescentes que el consumo de alcohol por parte de menores de edad no está bien.

Es una realidad que se necesitará mucho trabajo a lo largo del tiempo para cambiar la percepción de la gente sobre el consumo de alcohol por parte de menores de edad, el cual responsabiliza e involucra a los padres y madres de familia, profesores, escuelas, grupos locales, líderes comunitarios y organizaciones gubernamentales.

Para ayudar a prevenir el consumo de alcohol por parte de menores de edad, primero que todo debemos ser conscientes de que cambiar la forma de pensar de la gente es bastante difícil y con el tema del consumo de alcohol, será aún más complejo, ya que la percepción es que al llegar a la adultez ya es legal tomar alcohol y muchas personas piensan que los jóvenes deben cumplir con su rito de iniciación empezando a tomar antes de la edad legal y, además, viviendo la mala experiencia de sentirse adultos por consumir bebidas alcohólicas y drogas.

¿Crees que tu hijo adolescente es demasiado joven para empezar una conversación sobre el consumo de alcohol por parte de menores de edad? Piénsalo de nuevo.

La adolescencia temprana es cuando algunos niños comienzan a experimentar con el alcohol o a sentirse presionados a beber. Para alentar a su hijo adolescente a evitar el alcohol, hable con él sobre los riesgos y la importancia de tomar buenas decisiones.

¿Por qué beben los adolescentes?

Los adolescentes son particularmente vulnerables al consumo de alcohol. Afrontar el estrés de adaptarse y las transiciones desafiantes, como pasar de la escuela secundaria a la preparatoria, mudarse o lidiar con los efectos del divorcio, pueden influir en un adolescente para que beba. Además, tu hijo puede tener problemas para entender que sus acciones pueden tener consecuencias dañinas.

Otros factores de riesgo incluyen:

- Problemas familiares, como conflictos o abuso de alcohol por parte de los padres.
- Antecedentes de abuso infantil u otros traumas importantes.
- Problemas de conducta, escolares o de salud mental.
- Amistades cercanas con adolescentes que beben o consumen otras drogas.

Consecuencias del consumo de alcohol por parte de menores de edad.

- Las muertes relacionadas en adolescentes por causa del alcohol, como los accidentes automovilísticos, ahogamientos, suicidios y asesinatos, cada vez crecen más y, desafortunadamente, la cifra es bastante amplia y las estadísticas, preocupantes.



- Actividad sexual. Los adolescentes que beben tienden a volverse sexualmente activos más temprano y a tener relaciones sexuales con más frecuencia que los adolescentes que no beben. Además, están más expuestos a tener relaciones sexuales sin protección e irresponsablemente.
- Problemas escolares. Los adolescentes que beben tienden a tener más problemas académicos y de conducta que los que no beben.
- Alcoholismo. Las personas que comienzan a beber cuando son adolescentes tienen más probabilidades de desarrollar dependencia del alcohol que las que esperan hasta que son adultos para beber.
- Delito violento. Los adolescentes que beben tienen más probabilidades de resultar heridos en un delito violento, como violación, asalto o robo.

Hablar sobre el consumo de alcohol por parte de menores de edad es una responsabilidad muy seria que el adulto debe enfrentar sin antes leer y prepararse, teniendo un buen conocimiento sobre el tema, ya que podría ser cuestionado o tal vez el adolescente trate de esquivar la conversación. Los expertos recomiendan que elijas un momento en el que tú y el joven estén relajados y en un lugar cómodo. No te preocupes por cubrir todo en una sola charla; escucha atentamente todo lo que le dice y opina y no solo deja este tema para una charla; lo más recomendable es tratar el tema con frecuencia para tener un mayor impacto en el desarrollo de su crecimiento.

Desmiente mitos. Los adolescentes suelen pensar que beber los hace populares o felices. Explíquele que el alcohol puede hacer que se sienta "colocado", pero es un depresor que también puede causar tristeza y enojo.

Analiza junto a él las razones para no beber y dialoguen sobre los riesgos del consumo de alcohol apelando al respeto propio del adolescente. Si tienes antecedentes familiares de

alcoholismo o problemas con la bebida, sé honesto y explícale que por esta condición podría ser más vulnerable a desarrollar un problema con la bebida.

Enséñale lo importante que es decir "NO, GRACIAS", a enfrentar la presión de grupo y, si tú bebiste en tu juventud, comparte un ejemplo de una consecuencia negativa de tu consumo de alcohol.

Otras formas de prevenir el consumo de alcohol por parte de menores de edad:

- Apóyalos siempre, ayúdalos a desarrollar la autoestima que necesitan para hacer frente a la presión de grupo y estar a la altura de sus expectativas.
- Conoce sus amistades y actividades.
- Presta atención a sus planes y a dónde se encuentra.
- Fomenta la participación en actividades supervisadas después de la escuela y los fines de semana.
- Establece reglas y consecuencias al salir de fiesta donde se sirva alcohol y no viajar en un automóvil con un conductor que haya estado bebiendo.
- Aclara las consecuencias de romper las reglas con anticipación y hazlas cumplir de manera constante.
- Asegúrate de que el adolescente conozca las leyes sobre el consumo de alcohol.
- Da el ejemplo. Si bebes, hazlo solo con moderación y explícale al adolescente por qué está bien que los adultos beban de manera responsable.
- Describe las reglas que sigue, como no beber y conducir.
- No sirvas alcohol a menores de edad.
- Fomenta amistades sanas.
- Busca ayuda para el consumo de alcohol por parte de menores de edad.

Si sospechas que tu hijo adolescente ha estado bebiendo, habla con él o ella, aplica las consecuencias que has establecido y, además, si crees que podría tener un problema con la bebida, comunícate con el médico del adolescente o con un consejero u otro proveedor de atención médica que se especialice en problemas de alcohol.

Es poco probable que los adolescentes que tienen problemas con el alcohol se den cuenta de ello (o busquen ayuda) por sí solos. La tarea más importante de nosotros los adultos es educar y concientizar a los jóvenes, además de apoyar a fundaciones que con su trabajo logran alejar a los jóvenes del alcoholismo. Fundaciones non profit, como The Angel Foundation, que, en cabeza del colombiano German Ángel, tienen la misión de prevenir el consumo de alcohol por parte de menores de edad en nuestra comunidad a través de programas de información pública, eventos comunitarios y facilitación de debates locales.

TASLF tiene como objetivo crear el entorno para el cambio dentro de nuestras comunidades locales con el potencial de un alcance más amplio, utilizando la infraestructura y el apoyo locales para cerrar la brecha entre quienes pueden brindar ayuda y quienes la necesitan. TASLF está organizando actualmente un concurso de arte que se llevará a cabo en varias escuelas de la zona este otoño, con el tema "Por qué el consumo de alcohol por parte de menores de edad no es genial". El concurso de arte brindará una salida creativa para los estudiantes que deseen contribuir a la causa de TASLF y ayudar a difundir las noticias sobre los aspectos negativos del consumo de alcohol por parte de menores de edad. No hay información específica sobre el porcentaje de alcoholismo en jóvenes latinos en California, pero aquí hay algunos datos sobre el consumo de alcohol en jóvenes en Estados Unidos: De acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Consumo de Drogas y Salud (NSDUH) de 2023, el 10,2% de las personas de 12 años o más en Estados Unidos tuvieron un trastorno por consumo de alcohol (TCA) en el último año.

De acuerdo con la encuesta Monitoring the Future (MTF) de 2023, el 8.4% de los adultos jóvenes que no son universitarios, entre uno y cuatro años después de la escuela secundaria, consumieron alcohol en altas cantidades en las últimas dos semanas. El consumo de alcohol en la adolescencia puede interferir con el desarrollo normal del cerebro y aumentar el riesgo de desarrollar un trastorno por consumo de alcohol. El consumo de alcohol entre menores de edad puede contribuir a lesiones, agresiones sexuales, sobredosis de alcohol y muertes.

German Angel The Angel Foundation
Andrés Barrera El Gato



Escultor y pintor, artista renacentista moderno que ha sido encargado de importantes comisiones.



Reconocimiento al maestro Rosillo por parte del Consulado General de Colombia en Los Ángeles

**JUAN ROSILLO: INSPIRACIÓN
Y TALENTO SIN FRONTERAS,
ARTE Y PASIÓN DE UN
MAESTRO EN LOS ÁNGELES.**



En su trabajo se destacan los bustos y esculturas de bronce, el uso de la serigrafía impresa a mano, la producción de baldosas de cerámica en grabado tradicional y litografía en piedra, azulejo y mosaico, además del uso del carboncillo y tiza blanca. Actualmente es el director y artista del Inter Art Estudio.

Oriundo de Neiva, Huila; de madre italiana, el maestro Rosillo, desarrolló desde muy joven su pasión por el arte debido a la participación en las bellas artes y en exposiciones locales que lo llevaron a destacarse como una promesa importante hasta llegar a ser el gran reconocido artista que es hoy en día. Juan Rosillo estudió dibujo, grabado, cerámica e historia del arte.

Su primera obra de arte pública fue en 1973, cuando solo tenía 20 años, en su ciudad natal, donde fue encargado de realizar un fresco de 20 por 10 pies. Con un poco de timidez se siente orgulloso de este logro, pues él amaba mucho todo lo que hacía y con nostalgia nos comparte la importancia del arte en la vida del ser humano. El joven Rosillo reflexionaba sobre “¿quiénes somos? y ¿por qué estamos aquí? ¿Qué función tiene el arte en la sociedad?”, luego agrega: “Crecí en una Neiva que aún era una ciudad pequeña, pacífica; leía mucho en esa época, entonces en los 60's llega la revolución de la literatura, rompiendo con todo el esquema del pasado”. Al llegar esta rebelión, también llega la oportunidad de viajar a Los Ángeles, California.

Cuando emigró a los Estados Unidos en 1983, ideó una oportunidad para crecer y abrirse a nuevas oportunidades, así como comparte la alegría que sintió cuando visitó una

biblioteca en la ciudad de Los Ángeles por primera vez. “Me llevé 10 libros de arte inmensos y estaba tan contento de tener acceso a tantas cosas tan motivadoras”. Sin embargo, también expresa en un tono casi solemne: “La gente que migra no es nadie hasta que empieza a integrarse a la comunidad y ser parte de esta”.

Con la sencillez que lo caracteriza, su mirada profunda y sonrisa amable, el maestro Rosillo expone siempre en sus conversaciones la importancia del arte como servicio a la comunidad, a la educación y la necesidad de crear maneras de vincular desde la niñez el interés por el arte en general.

Su talento, capacidad y conocimiento lo llevaron a trabajar con Lev Moross en Moross Studios como grabador de obras de arte. Como artista con su propia metodología e ideas y su amor por el arte, abrió American Serigraph, su propio taller de grabado de bellas artes.

Después de un tiempo, se asoció con Santiago Samper, dueño de Samper Silkscreen, que ya era una de las más importantes casas de serigrafía de bellas artes en los Estados Unidos. Con una sonrisa pícaro y de manera simpática nos cuenta que su primer taller lo comenzó en el garaje de la casa y su primer cliente pensó que ya tenía un local inmenso o un estudio diferente. “Me miró detenidamente, observó todo alrededor y me dijo: 'Ya vengo, voy por la chequera y regreso', y se llevó dos cuadros”.

American Serigraph y Samper Silkscreen se convirtieron en dos de las principales casas de grabado de bellas artes en los

Estados Unidos. American Serigraph produjo ediciones limitadas de bellas artes para algunos de los marchantes de arte y editoriales de arte más prestigiosos del mundo, como Martin Lawrence Limited Edition, Disney y Playboy, entre otras.

El Maestro Rosillo también abrió su taller en grabado tradicional y litografía en piedra, internacionalizando su arte trabajando con y para artistas de Japón, España y otros países. A través de los años el Maestro Juan Rosillo cuenta con más de 20 comisiones, bustos en bronce de diferentes personalidades que han hecho historia y líderes muy importantes de la comunidad como Cesar Chávez y Dolores Huertas; a quién tuvo el gusto de conocer el día de la instalación de las obras, otras comisiones como los bustos de Benito Juárez, Plácido Domingo, The Ruth Ginsburg, Doctora Rita Levi Montalcini; premio nobel de medicina 1986, Sally Ride; primera mujer americana que viajó al espacio, además la universidad Chapman lo comisionó para diseñar un busto de tamaño natural del compositor de ópera Giacomo Puccini, como también fue el encargado de la creación de un bronce de 10 pies en Riverfront Park. La mayoría de los bustos creados por este gran artista colombiano están en universidades, ya que a los inversionistas les interesa que sean públicos para un mayor reconocimiento y a las personas les interesa más el artista y sepan más de él, su arte y su talento.

Una obra muy especial para el Maestro Rosillo es el busto de nuestro Premio Nobel de Literatura, Gabriel García Márquez, que actualmente se exhibe en las instalaciones del Consulado

General de Colombia en Beverly Hills y que siempre le recuerda la frase célebre de Gabo referente a la migración: “Uno no es de donde nace, sino de donde va enterrando sus muertos”.

Durante el gobierno del alcalde Antonio Villaraigosa, apoyando la Conferencia Ambiental de la Juventud de 2007 Million Trees L.A. (sembrando un millón de árboles en Los Ángeles), el maestro Rosillo creó una serie de dibujos a carbón y tiza en una campaña educativa y de concientización sobre el cuidado del medio ambiente, exhibiendo esta obra en carteles y paradas de autobús de la ciudad, además de contribuir como material educativo para más de 3.500 estudiantes que fueron invitados a este evento, experiencia que entusiasma mucho al artista, ya que para él siempre educar sobre el arte es muy importante.

El Maestro Rosillo es una persona imparable; siempre está desarrollando actividades y proyectos educativos, como el que recuerda con especial cariño que realizó con un grupo de personas sin hogar, en el cual les enseñó a dibujar, creando posteriormente una exhibición con todas las obras de sus alumnos en una galería en Beverly Hills, con el claro convencimiento de que a las personas hay que ayudarlas y darles oportunidad, tal cual como lo fue esa noche en la exposición, dejando un mensaje claro de igualdad sin diferenciar ni interponer barreras en la sociedad. Son muchas las historias tan interesantes que comparte siempre el Maestro Rosillo, un gran modelo a seguir, un hombre sencillo, cordial y gran profesional, siendo un gran talento colombiano que resalta el nombre de nuestro país, artista que brilla en Los Ángeles, California y el mundo, siempre orgulloso de ser un buen colombiano, como dice la hermosa canción.



MAGAZINE

C

L

L

O

S

S

A

Mosaico Cultural



Cancillería



Consulado de
Colombia en Los Ángeles



**Colombia
Nos Une**

